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Повседневно заботиться 
о бытовых нуждах трудящихся

Советское правительство 
и наша партия всегда уде
ляли и уделяют огромное 
внимание улучшению быто
вых нужд трудящихся.

В нашем округе продела
на также значительная ра
бота по улучшению обслу
живания населения. В по
селке Ханты-Мансийск план 
ремонта квартир в истек
шем году выполнен на 115 
процентов, к электросети 
за прошлый год прикреп
лено вновь 133 квартиры.

3393 ребенка помещается 
в детских садах и яслях  
округа, из них 25 детей на
ходятся там круглосуточ 
но.

Больш ая помощь оказана 
красноармейским семьям в 
заготовке и подвозке топ
лива и сена. По округу 
только за 9 месяцев для  
семей военнослужащих и 
демобилизованных заготов
лено 5154 кубометра дров,
2731 тонна сена.

К сожалевию, не везде и 
не все прониклись сознани
ем того,что они обязаны изо 
дня в день заботиться о 
бытовых нуждах трудящ их
ся. В с. Самарово и с. Ели- 
зарово население не име
ет возможности регулярно 
мыться в бане. В с. Вере- 
зово трудящиеся испыты
вают этот недостаток в те 
чение 4 лет. Не может пох
валиться хорошей работой 
бани коммунальный отдел 
поссовета. Здесь со сторо
ны обслуживающего персо
нала постоянно можно слы  
ш ать груб ости  во время 
работы бани, хотя бы в 
парильной, уборка не про
изводится и в течение дня 
накапливаются кучи вени
ков и листьев; в раздеваль
не холодно.

Много недостатков в р а 
боте столовой поселкового 
рыбкоопа. В зало неуютно, 
холодно. Невкусно и одно
образно готовятся блюда.
Не часто бывают блюда из 
свежей рыбы У нас все 
еще плохо используют мест
ные водоемы, богатые ры 
бой. Почти все райрыбо- 
ловдотребсоюзы в истек
шем году^ до - настоящему 
не организовали рыбной 
ловли. В результате чего, 
не додали сотни центнеров 
рыбы дл я  предприятий об
щественного питания.

У  руководителей поши
вочных и сапожных мастер
ских нередко находятся 
„сынки" и „пасынки". И 
вот, если вы относитесь 
к  категории „сынков", зна
чит вам сошьют или отре
монтируют обувьили одеж
ду, причем сделают это 
быстро.

Особое внимание повсе
местно должно быть уде
лено детским учреждениям, 
снабжению их продуктами 
питания, топливом и т. д. 
Но мало чувствуется  это 
в окружном центре. Напри
мер, молочная кухня в пос. 
Ханты-Мансийск вот уже 
с 5 декабря не работает 
потому, что рыбкооп не дос
тавляет молоко. Ни один 
раз т. Тарасова — сестра 
молочной кухни—обраща
лась за разрешением этого 
вопроса к зав. торговым 
отделом окрисполкома т. Ро
дионову, к заместителю 
председателя окрсовета 
т. Трусову, и каждый раз 
они обещают помочь ей, но 
помощь остается только 
на словах. Тов. Тарасова 
решила однажды напомнить 
о молоке т. Родионову по 
телефону. Последний, у з 
нав, что говорят из амбула
тории, сказал: „Известно о 
чем будут спрашивать", и 
решив прекратить разго
вор, повесил-трубку.

Не лучш е поступило  ра
ботником молочной кухни 
председатель рыбкоопа 
т. Анкушев. Он предложил 
тов. Тарасовой выйти из 
кабинета и „посоветовал" 
пойти договориться о по
лучении молока на МТФ.

Товарищи, подобные Р о 
дионову, Трусову и Авку* 
шеву считают, что обра
щающиеся к ним работни
ки,—это просители. Нет, 
эго не просители, а это 
клиенты, которым по 
долгу службы приходит
ся  обращаться за  помощью 
в другие организации. И 
эта помощь должна быть 
оказана как можно скорее 
без упреков, грубостей и 
длинных обещаний.

В организациях, которым 
поручено обслуживать 
нужды трудящ ихся, долж
ны стоять умелые, добро
совестные и честные ра 
ботвики. П усть каждый 
хозяйственник, депутат Со
вета, каждый „партийный, 
профсоюзный и комсомоль
ский активист, всякий, ко
го государство уполнома- 
чивает работать на попри
ще удовлетворения быто
вых нужд рабочих и т у 
жащих, считает делом сво
ей гражданской чести за
служить похвалу трудя
щ ихся". („Правда").

Необходимо помнить, что 
удовлетворение бытовых 
нужд трудящ ихся  я в л я е т 
ся одним из условий у с 
пешной мобилизации их на 
выполнение хозяйственно
политических задач, стоя
щих перед округом.

Встреча 
"избирателей 
с товарищем 

И. X. Багромяном
РИГА, 14 января. (ТАСС). 

Здесь состоялась встреча 
избирателей и  избиратель
ного участка с кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета ССОР по Рижско
му сельскому избира
тельному округу героем 
Отечественной войны гене
ралом армии Иваном Хри
стофоровичем Багромяном.

Рассказав собравшимся 
о своей жизни и работе, 
тов. Багромян призвал из
бирателей голосовать за 
кандидатов сталинского 
блока коммунистов и бес
партийных. Последние сло
ва тов. Багромяна, посвя
щенные всенародному кап- 
дидату в депутаты Вер
ховного Совета СССР, л у ч 
шему д ругу  латвийского 
народа, великому Сталину, 
присутствующие встрети
ли бурными аплодисмен
тами.

Подготовка к выборам в Верховный 
Совет СССР

Собравие трудящихся с. Шеркалы
Ш ЕРКАЛЫ. 13 января  |тов  и беспартийных— т т. 

(По телеграфу) Вчера ‘'"Кошелева, Пух ленкину и
Цицина.

Колхозники и работники 
рыбучастка решили день 
выборов в Верховный Со
вет СССР отметить про-

здесь состоялось общее 
собрание трудящ ихся с 
участием ч ненов Шеркаль- 
ского колхоза, р ӓбочих и 
служащих рыбучастка, 
посвященное выбнрам в 
Верховный Совет СССР На 
собрании приняло у ч а с 
ти^ около 8о человек.

Участники собрания вы 
разили единодушное же
лание в день выборов вер 
ховного органа власти от
дать свои голоса за кан
дидатов блока коммузис

изводственнымп успехами 
—досрочны я выполнением 
квартального плана рыбо- 
добычи, пушных заготовок, 
образцовой организацией 
зимовки скота, разверты
ванием своевременной под
готовки к весеннему севу 
и весенней путине.

Непомнящих.

Соревнование рыбников

доверенных
10 января состоялся с е 

минар доверенных Щерба
ковского избирательного 
округа г. Москвы. Собрав
шиеся заслуш али доклад 
полковника Брондоа „О 
международном положе
нии", лекцию научного 
сотрудника института тов. 
Кабина н& тему: „Совет
ская  демократия".

Затем выступил член 
Академии медицинских на
ук, крупнейший советский 
хирург С. С Юдин, кото
рый рассказал собравшим
ся о жизни, научной и 
общественной деятельное 
ти академика Н. Н Бур
денко—кандидата в депу
таты Совета Союза по Щер 
баковскому избирательно
му округу  г. Москвы.

Присутствующие с боль
шим интересом прослуш а
ли также доклад о жизни 
и работе Н. А. Булганина 
—кандидата в депутаты 
Совета Национальностей.

(ТАСС).

Среди предприятий рыб
ной промышленности и 
рыбартелей округа широ
ко развернулось предвы
борное социалистическое 
соревнование.

Коллективы^ Локоеовско- 
го и Учинского рыбозаво
дов и Нахрачинской МРС 
обязались двухмесячный 
план рыбэдобычи закон
чить ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР. I

Большинство колхозов 
и рыболовецких звеньев 
Самаровской МРС охваче
но соревнованием.
, Отдельные гословецкие 
бригады Березовского ры
бозавода в честь всенарод
ного торжества—выборов в 
верховный орган совет
ской в . м е т —доби дись 
значительного перевыпол
нения декадного графика 
добычи рыбы. Бригада 
Плеханова выполнила свое

задание на 227 процентов, 
Николаева — на 221 про 
цент, Менщикова — на 
165 процентов.

Включи тиеь в соревно
вание и рабочие цехов Б е 
резовского рыбозавода. 
Средняя производитель
ность труда в механичес
ком цехе— 158 процентов к 
дневному заданию, на р е 
монте фтога— 166 процен
тов.

На Самаровском консерв
ном комбинате охвачено 
предвыборным соревновани
ем 683 человека. На комби
нате имеется 337 стаха
новцев,38 ударников, 107 о т 
личников производства. 51 
человек выполняет по пол
торы норхгы в  день* и 14 
человек дают ежедневно 
по две нормы.

А. Копотилова.

Р атиф икац ия договора 
о советско-польской 

государственной 
границе

13 января с. г. Прези
диум верховного Совета 
СССР ратифицировал до
говор между Союзом Совет
ских Социалистических 
Республик и Польской Рес
публикой о советско-поль
ской государственной гра
нице, подписанный в Мос
кве 16 августа  1945 года.

Агитатор в урмане
Директор Вар - Еганской 

ПОС тов. Сухиеин, демо
билизованный, сам выез
жает в урман на места 
промысла охотников при
нимать пушнину. Опера
тивное и повседаевное р у 
ководство охотниками по
могло тов. Сухинину в ы 
полнить план IV квартала 
по ПОО на 130 процентов.

В урмане тов. Сухинин 
проводит с охотниками за 
нятия по разъяснению из
бирательного закона совет
ского государства, Консти
туции СССР, рассказывает 
о наших кандидатах в де
путаты Верховного Совета.

Охогвики Вар Еганской 
ПОС решили отметить зна
менательный день —10 ф ев
раля новыми производст
венными победами.

Н. Кайдалов.

200 процентов 
месячного плана

Рыбаки Болыпе-Варовско- 
го колхоза (Самаровский 
район) предвыборные дни 
отмечают стахановской р а 
ботой на промысле. Со
ревнуясь в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, 
большеварэвцы изо-дня в 
день перевыполняют г р а 
фик вылова рыбы на 300 
—400 • процентов. З а  пер
вые 10 дней января они 
выполнили месячный план 
на 200 процентов, дав го
сударству  30 цент. рыбы.

Председатель артели тов. 
Аликов мобилизует лов
цов на стахановский труд, 
готовя достойный подарок 
ко дню выборов. Болыпева- 
ровские колхозники промы
сел ведут главным образом 
мордами, облавливая жив
цы. Боровиков.

Слова подкрепляет делом
ВЕРШИНА.. (По радао).| достойно встретить выбо 

Охотник-любительВершине ~ ~
кого рыбкооаа (Самаровский 
район) Николай Михайло
вич Коптелов активноучаст- 
вует в пушном промысле. 
К 1 января 1916 года он 
сдал шкурок пушного зве
ря на 1330 рублей.

Тов. Коптелов обязался

ры в Верховный Совет 
СССР—выполнить к 1® 
февраля сезонное задание 
пушзаготовок. Свое обеща
ние тов. Коптелов подкреп
ляет делом. В январе он 
уже добыл трех лисиц и 
1 выдру.

Замятии.
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Выдающийся советский 
ученый

Биографическая справка кандидата в депутаты  
Совета Н а ц и ш л ь н ш е й  ^Верховного Совета ССОР 

от РСФСР по Омскому избирательному округу № 2 2 9 —  
тов. ЦИЦИНА Николая Васильевича

Выдающийся советский ( ордена Трудового Красно- 
ученый Ц ацин Николай; го Згаменв Сибзавода Нар- 
Васильевич родился в 1898|комата среднего машяно-
году, в семье крестьянина- 
бедняка. В раннем детстве 
он потерял отца. До 13 лет 
жил в приюте. С 13 до 
17 лет гов. Цицвн работал 
„мальчиком" на фабрике. 
В 1915 году поступает ра
ботать телеграфистом. В 
1927 году Николай Василь
евич успешно кончает Са
ратовский институт сель
ского хозяйства и мелио
рации, начинает свою на
учную деятельность.

В 1930 году тов. Цицин 
приехал в г. Омск, где 
продолжает научную рабо
ту, выводит новые сорта 
многолетней, морозо-засу- 
хоуетойчивой пшеницы. В 
1935 году он встречается 
с товарищем Сталиным, 
который посоветовал ему 
смелее, настойчивее про
должать научную работу.

В 1937 году тов. Цицин 
избирается депутатом Вер
ховного Совета СССР. 
За этот период он доби 
вается новых успехов в 
научной работе. С 1938 го
да тов. Ц ицчн—бессмен
ный вице-президент Всесо
юзной сельскохозяйствен 
ной Академии наук имени 
Ленина, Лауреат Сталин
ской премии.

Н.В.Цицин возглавляет 
Всесоюзный научно-иссле
довательский институт 
зернового хозяйства нечер
ноземной полосы.

За  успехи в развитии

На собрании избирателей

строения, Томского элек
тромеханического завода,за
вода №603 города Кургана, 
Тюменского фанерокомбина- 
та№15,научшлх работников, 
студентов, курсантов, р а  
бочих и служащих Омско
го сельскохозяйственного 
института им. Кирова, 
Томскою ордена Трудово
го Красного Зыамени поли
технического института 
им. С М. Кирова, К урган
ского сельскохозяйственно
го института, Сибирского 
ордена Трудового Красно
го Знамени научно-иссле
довательского института 
зернового хозяйства, общи
ми собраниями колхозников 
сельскохозяйственных а р 
телей: „Красный У рал“
Иглам з кого района Тюмен
ской области, „Завет 
Ленина“ Шадринского рай
она Курганской области— 
тов Цицин Николай Ва
сильевич выдвинут канди
датом в депутаты С о вета , 
Национальностей Верхов-, 
ного Совета СССР от! 
РСФСР по Омскому изби-! 
рательному округу № 229.!

Выдающийся советский 
ученый Николай Василье-; 
вич Цицин многое сделал! 
для  того, чтобы процвета
л а  и креп да наша Родина.

Трудящ иеся нашего ок
руга! В день выборов в 
Верховный Совет СССР все, 
как один, придем к изби
рательным урнам и отца-

сельскохозяйственной со-;дим наша голоса за канди- 
циаласгнческой науки гов. ] дата сталинского блокаком- 
Цицан награжден тремя мунвстов и беспартийных 
орденами Ленина, орденом,тов. Цицина Николая Ва- 
Трунового Красного Зна-1 сильевича. Он вполне за 
мени. Член ВКП(б) с 1936 служивает всенародного 
года. (доверия, будет достойным

Общими собраниями р а - ] депутатом верховного ор- 
бочих, И ТР и служащ их гана нашего государства.

избирательного участка
Рыбаки д. Треныеа 

(колхоз имени Кирова, Са
маровского района) достой
но отмечают дни предвы
борной кампании. К 10 ян
варя они в три раза пере
выполнили месячный гра
фик вылова рыбы, добыв 34 
вместо 10 центнеров р|лбы.-

На состоявшемся вечером 
10 января митинге избира
телей Тренкинского изби
рательного участка высту
пал председатель колхоза 
им, Кирова Иван Василье
вич Аксенов Он призвал 
избирателей прийти к дню 
выборов с производствен
ными победами и отдать 10 
февраля свои голоса за кан
дидатов сталинского блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Затем выступили рабочие 
Усть-Назымского лесопунк
та тт. Захаров и Суворов, 
высказавшие свою солидар
ность с решением предвы
борного совещания пред
ставителей трудящ ихся Са 
маровского района: проде
монстрировать в знамена
тельный день выборов свою 
любовь и преданность пар
тии и советскому прави
тельству.

Колхозницы Тренькин- 
ского колхоза им. Кирова 
сестры-ханты Ефросинья, 
Ульяна и Федосья Мазико- 
вы рассказали о детских го
дах т. Пухленкиной Х.П., 
которую они знают с малых 
лет. „Мы отдадим свои го
лоса,—сказали сестры,—за 
лучшую дочь нашего наро
да, учительницу т. Пух
ленкину".

Рабочие и колхозники, 
присутствовавшие на ми
тинге, обязались прийти к 
дню выборов с высокими 
производственными пока
зателями.

Г. Звягин,
председатель участковой
карательной комиссии.

В помощь избирателю

Советская избирательная система
(Окончание. Начало см . в М  № 9, 10),

Победа социалистическо
го строя в нашей стране, 
значительное укрепление 
связя города с деревней, 
повышение культурного 
уровня и политической ак
тивности масс сделали воз
можным переход от мяого- 
степенных к прямым выбо
рам „...Прямые выборы,— 
говорил товарищ Молотов 
в 1 9 3 5го д у ,—поднимут еще

тельно не только для  низо
вых. но и для самого выс
шего органа государствен
ной власти—для Верховно
го Совета СССР.

Тайное
голосование

В соответствия со Ста
линской Конституцией 
статья  8-я Положения о

выше авторитет о р г а н е  выборах устанавливает, 
советской власти и еще ™  голосование при выбо- 
больше усилят  связь э т и х ,Р аА, в Верховный Совет 
органов с  широкими масса-/СССР является тайным, 
ми трудящ ихся. Рабочие и /  Тайное голосование озаа-
дни ^  .   и г  г» п п л  тгпл я я в п т т т -
крестьяне будут лучше 
знать своих представите
лей не только в районе и 
области, но и в централь
ных органах Советского го
сударства, будут с ними 
еще непосредственнее свя
заны, и тем самым вся ра
бота руководящих органов 
советской власти должна 
подняться на более высокую 
ступень".

В т е х  буржуазно-демокра
тических странах, где су
щ ествует двухпалатная 
парламентская система, пу
тем прямого голосования 
избираются только депута
ты нижней палаты. В верх- 
пюю же палату, куда обыч
но входят представители 
крупного землевладения и 
крупного капитала, депута
ты либо избираются специ
альными выборщиками,либо 
назначаются. В последнем 
случае их  нельзя считать 
депутатами. Так, например, 
во Франции члены верхней 
палаты, называющейся се
натом, избираются не насе

чает, что оно производит
с я  не путем поднятия рук  
или другими открытыми 
способами, а путем запол
нения избирательных бюл
летеней в отсутствии д р у 
гих избирателей и вообще 
посторонних людей.

Тайна голосования обес
печивает свободу и неза
висимость волеизъявления 
избирателя. В отсутствии 
посторонних избиратель 
чувствует себя свободным 
в выражении своей воли, 
он знает, что ему не угро
жают никакие неприятности 
со стороны забаллотиро
ванных кандидатов.

Тайное голосование—ве
личайшее завоевание 4 со
ветского демократизма. По
этому наш избирательный 
закон устанавливает точ
ные правила, строгое соб
людение которых должно 
обеспечить и гарантировать 
тайну голосования. Эти 
правила изложены в гла
ве 7-й Положения о выбо
рах. В статье 75-й этой

левием, а специальными ™ авы говорится о том, 
выборщиками, избранвыми « «
муниципальными советами. I® присутствии чл нов из 
В Англии члены верхней бирательной комиссии за*
палаты—палаты лордов— 
не избираются, а назначают
ся  королем.

Только в Советском Сою
зе принцип прямых выбо
ров проводится последова-

Сталинская забота о специалистах 
сельского хозяйства

Во исполнение постановле
ния СоветаНародныхКомис- 
саров СССР от 2 воября 1945 
года Нарком земледелия Со
юза ССР тов. Андреев 
своим приказом от 5 нояб
ря Х1945 года „О мерах по 
бытӧвому устройству аг
рономов, ветеринарных вра
чей и землеустроителей, 
работающих в сельском хо
зяйстве и  проживающих в 
сельской местности" обя
зал земельные органы обес
печить приусадебными 
участками агрономов, зо
отехников, ветеринарных 
врачей и землеустроите
лей в размере до 0,25 гек
тара, включая площадь, 
занятую постройками.

Наделение специалистов 
сельскогохозяйстваприуса 
дебными участками должно 
быть приведено за счет 
земель государственного 
фонда, городских земель

и других населенных пунк
тов, земель совхозов, а 
также за счет земель сво
бодного приусадебного фон
да колхозов, с согласия 
последних.

Наше правительство у т 
вердило также план закуп
ки скота для продажи в 
личное пользование специа
листам сельского хозяйст
ва. Каждый агроном, зо
отехник, ветврач и земле
устроитель, не имеющий 
крупного рогатого скота, 
может получить корову 
или телку. Закуп скота 
должен быть произведен в 
колхозах, выполнивших 
план развития обществен
ного животноводства на 
добровольных началах и по 
государственным закупоч
ным ценам.

Совнарком СССР обязал 
к концу 1946 года обеспе
чить специалистов сельско

го хозяйства благоустроен
ными домами. Местяые Со
веты обязаны помочь спе
циалистам в строительстве 
стройматериалами, тран
спортом и рабочей силой, 
а сельхозбанк должен отпу
стить кредит на индивиду
альное строительство и на 
покупку скота.

Нередко бывали такие 
случаи, когда главный аг
роном райзо из-за отсут
ствия средств передвиже
ния не мог своевременно 
бывать в колхозах, этим 
самым он был не в силах 
оказывать им нужной по
мощи. Сейчас этот вопрос 
разрешен, Исполкомы рай
советов и райзо обязаны 
выделить в распоряжение 
главного агронома райзо 
для служебного пользова
ния одну лошадь с упря
жью.

Кроме того, правитель
ство в своем постановле
нии предусмотрело выде
ление промылиюнних това
ров для продажи специали

стам сельского хозяйства.
Постановление нашего 

правительства является но
вым вкладом в дело повсе 
дневной заботы о снециа 
листах сельского хозяй
ства.

Задача местных, партий
ных, советских и земель
ных организаций состоит в 
том, чтобы полностью и в 
точности выполнить данное 
постановление правитель
ства,—а это значит значи
тельно улучш ить бытовое 
устройство специалистов 
сельского хозяйства.

Специалисты сельского

крываюгся и опечатывают
ся  печатью комиссии. В 
статье 76-й той же главы го
ворится о том, что в поме
щении, где происходят вы
боры, выделяется особая 
комната для заполнения 
бюллетеней В этой комна
те во время голосования 
запрещается присутствие 
кого бы то ни было, кроме 
голосующего. В статье 77 й 
устанавливается, что каж 
дый избиратель голосует 
лично путем опускания в 
избирательный ящик изби
рательных бюллетеней у с 
тановленного образца.

Избиратели, не имеющие 
возможности в силу негра^ 
мотности или какого-ни
будь физического недос
татка самостоятельно за
полнить избирательные 
бюллетени, вправе пригла
сить в комнату, где запол
няются избирательные бюл
летени, любого другого 
избирателя для заполнения 

бюллете-

хозяйства натпрго округа 
доказавшие уже свою без 
граничную преданность1 избирательных 
большевистской партии, на | ней. 
э ту  заботу ответят новым! Весь избирательный за- 
напряжением сил, усилени-|КОн Советского Союза в 
ем творческой работы по целом свидетельствует о 
развитию и укреплению несокрушимой силе совет- 
сепьского хозяйства на  Се-1 ского государства, о по- 
вере. I следовательном и неуклон-

Л. Егоров, ! ном проведении в жизнь
заведующ ий окружным  
земельным отделом.

советской социалистичес
к о й  демократии. Туманов
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Собрание трудящихся 
с. Реполово

РЕПОЛОВО. (По теле
фону). Здесь состоялось 
общегражданское соб
рание села Реполово 
На повестке дня стоял 
©опрос „об обращении пред 
выборного совещания пред
ставителей трудящихся Са
маровского района". Тру
дящ иеся с. Реполово еди
нодушно поддержали до
стойных кандидатов, вы
двинутых передовыми пред- 
приятиями нашего округа: 
тт. Пухленкину Хионию 
Петровну, Кошелева Кузь
му Федоровича и Цицина 
Николая Васильевича.

На собрании выступило

Процесс главных немецких военных преступников в Нюрнберге
Утреннее заседание 14 января

НЮРНБЕРГ, 14 января. 
(ТАСС). Начало утреннего 
заседания Трибунала 14 
января было посвящено 
окончанию допроса свиде
теля Франца Блаха—быв
шего заключенного кон
центрационного лагеря в 
Дахау.

После выступления пред
ставителя американского 
обвинения Додда, доказав
шего документальными 
данными, что попытки за
щиты опорочить показания 
Блаха не имеют под собой 
никакой почвы. Выступил

12 человек: учительница представитель английско-
Демыкина, завуч школы ,го обвинения полковник 
Троицкий, медработник Филимор. Он представляет 

'Добры нина, председатель! документы, касающиеся 
колхоза Бардин и другие. | преступлений подсудимого 
Выступающие выразили Карла Деница. Обвинитель
мнение всех присутствую
щ их—в день выборов от 
дать свои голоса за канди 
датов блока коммунистов 
и беспартийных.

Участники собрания ре
шили Прийти к дню выбо 
ров с высокими произвол 
45твевными показателями.

Кай городов.

Бригада лыжников 
продвигается вперед
БЕРЕЗОВО. (По телегра

ф у). Вышедшая из Березо- 
во 9 января команда лыж- 
яиков во главе с капита
ном Голубевым успешно 
яродвигается к Саранпау- 
лю. Ежедневно лыжники 
проходят 30—40 километ 
ров. По поручению райкома 
ВКП(б), в населенных пунк
тах они проверяют состоя
ние подготовки к выборам, 
чзами ведут массово-поли
тическую работу среди
населения, организуют со- ^ к м ы ваетТ то
ииалистическое сопевттова. I ^ ^ вините ь У *

напоминает Трибуналу, что 
Карл Дениц в 1935 году  
командовал подводноД фло 
тилией „Ведиген", в 1943 
году был назначен гросс- 
адмиралом и занял место 
подсудимого Редера в ка 
чесгве главнокомандующие 
го германским военно-мор
ским флотом, оставаясь в 
то же время командующим 
подводным флотом. 1 мая 
1945 года Дениц занял 
место Гитлера в качестве 
главы Германии. Полков
ник Филимор напоминает 
также, что усердие подсу
димого Деница в строи
тельстве германского фло
та и в подготовке его к 
фашистскому разбою было 
высоко оценено гитлеров 
скими заговорщиками.Обви
нитель приводит отрывок 
из официального сообще
ния в „Дас архив", который 
подтверждает,что в течение 
многих лет Дениц готовил 
германский флот к войне.

юзных торговых моряков. 
Обвинитель напоминает, 
что эти разбойничьи ме 
тоды применялись гитле
ровцами, несмотря на 
то, что Германия при 
соединилась к догово
рам, по которым надвод
ные или подводные ко
рабли не имеют права то
пить ила причинять пов
реждения торговым судам, 
пока с них не будут сня
ты пассажиры, команда и 
документы и не будет обе 
спечена безопасность ко 
манде и пассажирам. Воп
реки этим договорам, про 
должает обвинитель, нем
цы с самого начала войны 
не принимали в расчет 
международнопкправа.

В ноябре 1939 г. немец
кие подводные лодки нача
ли топить нейтральные 
суда, как правило, без 
предупреждения. Так, на
пример, 19 ноября того же 
года в Северном море без 
какого-либо предупрежде
ния был потоплен норвеж
ский танкер. Капитан суд  
на и 4 члена команды бы 
ли убиты. Оставшиеся в 
живых в течение длитель
ного времени находились 
в открытом море на лод
ках. Обвинитель заявляет,

вступили в войну, гитле-[требованиям ведения вой* 
ровцы решали шире при- ны, т. е.| уничтожению вра- 
менять методы борьбы с жеских судов с их команда-
флотом союзников. Обвини 
тель приводит документ, 
из которого следует, что 
об этих бесчеловечных“ме- 
тодах борьбы знали не 
только Гитлер и Дениц, 
но и подсудимый Риббент
роп. Обвинитель цитирует 
протокол беседы между 
Гитлером и японским пос
лом в Берлине Осима, со
стоявшейся в присутствии 
Риббентропа в январе 1942 
года. В протоколе говорит
ся: „фюрер с помощью
карты объясняет японско
му послу настоящее со
стояние войны в Атланти
ке, подчеркивая, что наи
более важной задачей он 
считает сильно развернув
шуюся войну подводных ло
док.Однако фюрер указал, 
ЧТО сколько бы ни строили 
судов Соединенные Шта
ты, одной из самых боль
ших проблем будет недос 
таток команд для этих су 
дов. По этой причине да
же торговые суда должны 
топиться без предупреж
дения, с намерением 'истре
бить как можно больше 
членов команд, что вызы
вает трудности в наборе

что немцы произвели 112 новых команд. Подготовка 
подобных незаконных на- членов экипажа требует!
падений на союзные торго
вые суда, причем 79 судов 
были торпедированы без

ма". Приказ заканчивается 
призывом к жестокости. В  
одном из следующих при
казов Деница, на который 
ссылается обвинитель, го
ворится о желательности 
уничтожения спасательных 
судов, идущих с каждым 
караваном.

Полковник ФаЛимор ог
лашает документ, из кото
рого следует, что» в пери
од с 1939 по 1945 г. не
мецкие подводные лодки 
потопили 2.775 британских, 
союзных и нейтральных с у 
дов, общим водоизмещени
ем в 14.572.435 тонн.

Затем он просит Трибу
нал допросить двух свиде
телей. С разрешения Три
бунала в зал заседания 
вводят свидетеля, бывшего 
лейтенанта германского во- 
енно морского флота, Пете
ра Хайзиг. Обвинитель 
предлагает ему рассказать 
о выступлении подсудимо
го Деница п ед е *  дивизио
ном, в котором обучался 
свидетель. Излагая перед 
Трибуналом содержание то
го, что было сказано адми
ралом Деницом в речи 
осенью 1942 года Хайзиг 
сообщил:

Грос-адмирал ДенйЦ,
очень большого временя, (говоря о морской войне, 
Фюрер говорит, что наш и.сделал заключецце, что у  
отношения не должны ру [американцев возникнут

циалистическое соревнова 
ние среди трудящихся в 
честь выборов в Верховный 
Совет СССР. По пути к 
Саранпаулю команда лыж- 
яиков обслужит 20 насе
ленных пунктов.

Перевалова.

Работники
животноводства

получают
вознаграждение

Члены колхоза „Красная 
ларя" Сытоминского сель
ского Совета в 1945 году 
добились значительных уе- 
лехов в развитии общест
венного животноводства.

План развития животно
водства в целом по колхо
з у  выполнен на 100 про
центов. Доярки Т.С. Д о
ма скина и Э С. Краутер 
в счет дополнительной оп
латы труда получили каж
дая по 60 литров молока, 
по четырехмесячному те
ленку и ягненку. Т елят
ница Я. Казубова также 
заработала одного теленка. 
У. М. Сурина — рвчарка 
получила в счет дополни
тельной оплаты 12 ягняг  
в четырехмесячном воз
расте И Мелехин,

заведующий М Т Ф колхоза .Крас
ная заря*.

будучи участником гитле
ровского заговора, Дениц 
всеми силами внедрял в 
германский флот гитлеров
ские методы ведения войны.

—Война, которая велась 
на море под руководством 
подсудимого Деница про
тив нейтральных и союз
ных торговых судов,—го
ворит обвинитель,—пред
ставляла собой войну, ко
торая сопровождалась все 
большей жестокостью. Она 
проводилась без соблюде
ния установленных правил 
ведения войны и требова
ний человечности.

Обвинитель цитирует 
отчет о нападении немец
ких подводных лодок на 
торговые суда в период 
между сентябрем 1939 г. и 
сентябрем 1940 г. В этом 
отчете говорится, что в те
чение первых 12 месяцев 
войны немцы потопили 508 
союзных судов, водоизме
щением в 2,801 062 тонны 
Кроме того было потоплено 
253 судна, водоизмещением 
в 869 213 тонн, принадле
жавших нейтральным сгра

немцы не обращали ника- вескими чувствами. По
этой причине он должей 
отдать приказ, что в слу
чае столкновения с ино

предупреждения. Принтом |ководствоваться челове- трудности с формировани
ем команд. Чтобы усилить 
эти затруднения гросс-а^  
мирал Дениц дал понять, 
что потерпевших корабле
крушение американских и 
союзных моряков следует  
уничтожать.

Допрос свидетеля был 
прерван в связи с заявле
нием председателе Трибу
нала лорда Лоуренса еде 
лать до перерыва несколь
ко объявлений. Прежде все
го, Лоуренс сообщил о том, 
что вечером 14 января от
крытого заседания не будет, 
и Трибунал объявляет пе
рерыв до утра 17 января. 
Кроме того Лоуренс сооб-

кого внимания на безопас 
ность команд.

Обвинитель предотавля 
ет документ, из которого ' странными моряками их 
следует, что 30 января не следует брать в плен, 
1941 года Гитлер объявил. а наоборот, после того, как 
о необходимости торпеди- судно торпедировано,* под- 
ровать каждое судно с ох I водные лодки должны 
раной или без охраны, ко- всплывать на поверхность и
торое попадается навстре 
чу немецким торпедонос
цам. Как выполняли гер
манские подводные лодки 
под командованием Деница 
это преступное указание 
Гитлера, обвинитель ил
люстрирует документом, 
в котором описывается по
топление немцами парохо 
да „Сити оф Бенарес". 
Это потопление было со

раострёливать спасающих
ся людей. Посол Осима ис
кренне согласился с выс
казыванием фюрера и зая
вил, что японцы также 
должны применять подоб 
ные методы".

Обвинитель цитирует со
вершенно секретный при
каз, посланный всемкоман* [щил, что Трибунал желал 
дирам подводных лодок из (бы получить от обвине-
штаба войск 17 сентября

вершено 17 сентября \ 1942 года. В приказе ска- 
1940 года. На судне нахо (зано: „Не следует предпри-
дилось большое число жен 
щин и детей. Судно было 
потоплено без предупреж
дения, причем погибло 258 
человек, в том числе 77 
детей.

Далее обвинитель указы
вает, что приказы, которые 
подсудимый Дениц и его 
сообщники отдавали своим 
подчиненным, были направ
лены на нарушение меж
дународного права. Обви
нитель называет Трибуна
лу серию приказов, в ко 
торых говорится, что под 
водные лодки не только 
не должны оказывать помо
щи командам судов, кото-

нимать никаких попыток 
для саасения членов команд 
потопленных судов. Спасе
ние команд противоречит 
основным элементарным

ния ответ на ряд вопросов 
правового порядка, связан
ных с определением поня
тия преступной организа
ции.

На этом утрейнее заседа
ние Трибунала 14 января 
заканчивается.

Слухи об р о д е  Маннергейма в отставку

нам Большинство этих 'ры е  они уничтожают, но
судов было потоплено 
во время их законных тор
говых рейсов. При их по
топлении погибло 2.836 со-

эти

ХЕЛЬСИНКИ, 12 января. 
(ТАСС). Финские газеты 
пишут о тяжелой болезни 
Маннергейма и возмож
ной смене его. Отмечают, 
что Маняергейм нуждается 
в полной изоляции и отды
ха в течение шести недель. 
„Ууси Суоми" сообщает, 
что на днях „вопрос о сме
не президента был предме 
том многосторонних пере
говоров в политических

должны уничтожать 
команды.

В 1942 г., продолжает
обвинитель, когда США но ждать в любой момент".1 та".

Ссылаясь на хорошо ос
ведомленные источники, 
газета „Хубудстадсбладет" 
пишет, что „есть намере
ние решить вопрос немед
ленно". Газета „Хельсин- 
гин саномат" считает, что 
Маннергейм, возможно, при
мет решение об отставке, 
т. к. плохое состояние его 
здоровья будет сильной 
помехой при исполнении

круг IX и, что ре щеп:-я м 'Ж-;им обязанностей президен-
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З а р у  б е ж  о м
Первая сессия Генеральной Ассамблеи организации 

Объединенных наций
Заседание общего комитета

ЛОНДОН, 13 января. 
(ТАСС). Вечером 13 января 
под председательством 
Опаака состоялось заседа
ние общего комитета; ко 
митет обсудил дополни • 
тельный список вопросов, 
которые должны быть 
включены в повестку дня 
сессии Генеральной Ассам
блеи.

В начале заседания ук
раинский делегат т. Ма 
нуильский-заявил, что ра 
нее был поднят вопрос об 
установлении отношений 
между Всемирной федера
цией профсоюзов и Ассам
блеей; он предложил вклю- 

* чить этот вопрос в пове
стку дня для обсуждения, 

, если по имеется до
статочно материалов.

Секретарь исполкома под
готовительной комиссии 
Джебб заявил, что он бесе
довал с представителя
ми Всемирной федерации 
профсоюзов и обсуждал с 
ними этот вопрос. Общий 
комитет^ решил отложить 
обсуждение этого вопроса 
до тех пор, пока Джебб не 
представит отчета о ре
зультатах своих перегово
ров.

Указав, что Экономиче
ский и Социальный Совет 
уже создан, т. Мануиль- 
екий заявил, что можно 
было бы обсудить в какой 
мере Всемирная федерация 
профсоюзов может сотруд
ничать с этим Советом. Он 
предложил уделить рас
смотрению этого вопроса 
должное внимание. Кроме 
того, т. Мануильский ука
зал, что он хотел бы вы
слушать точку зрения ан
глийской делегации по 
атому вопросу.

Французский делегат 
Поль Бон кур поддержал 
Мануильского. А нгли й сеий  
делегат Ноэль Бэйкер зая
вил, Лю он хотел бы 
воздержаться от заме
чаний до - тех пор, пока 
коми гет не заслушает от
чета о результатах пере
говоров между секретарем 
всполкома подготовитель
ной комиссии и представи 
телями Всемирной федера
ции профсоюзов. Он вы
сказал мнение, что самым 
лучшим было бы предосга 
вить Экономическому и 
Социальному Совету ре
шать, как можно наилуч
шим образом организовать 
сотрудничество со Всемир 
ной федерацией профсою
зов.

Председатель Спаак зая
вил, что как только будет 
Получен отчет секретаря 
исполкома по этому воаро 
су , будет созвано новое 
совещание общего комите
та для его обсуждения

Его предложение было 
принято

Делегат США Бирнс 
предложил чтобы резолю
ция о ЮНРРА была вклю
чена в пункт 17-й повест
ки дня („вопросы неотлож
ной важности-, включая 
проблему беженцев4*) и 
следовательно, передана 
на рассмотрение комитета 
№ г (по экономическим и 
финансовым вопросам). 
Точно также, сказал Бирнс, 
резолюция по вопросу у т 
верждения комиссии по 
контролю над атомной 
энергией должна быть 
включена в 17-й пуню п - 
вестки дня л соответствен 
но передана на рассмотре
ние комитета № 1 (по по
литическим вопросам и во
просам безопасности).

•
В тексте резолюции ан

глийской делегации о 10ВР- 
РА говорится, что Гене
ральная Ассамблея: а) тре
бует, чтобы государства, 
подписавшие соглашение о 
ЮНРРА, незамедлительно 
внесли еще один процент 
своего национального до
хода в фойд ЮНРРА; 
в) требует, чтобы другие 
миролюбивые государства, 
не подписавшие соглаше
ния о ЮНРРА, присоеди
нились к этой организа
ции.

После небольшой ди с
куссии было решено вклю
чить резолюцию о ЮНРРА 
и об атомной знергии в по
вестку дня.

Английский делегат Но
эль Вэйкер и американский 
делегат Вирнс высказали 
мнение.что следовало быпре 
доставить возможность для 
обсуждения Филиппицско 
го предложения о созыве 
международной конферен
ции по вопросам печати. 
Однако против этого выс
казалось несколько орато
ров, в тоц. числе т. Громы
ко, представители Новой 
Зеландии и Франции. По
этому председатель согла
сился с мнением большин
ства  в отношении того, 
что филиппинская делега
ция должна представить 
дополнительные материалы 
с тем чтобы включить 
этот вопрос в повестку дня 
второй части первой сессии 
Генеральной Ассамблеи (ко
торая состоится через три- 
четыре месяца).

Затем с кратким заявле
нием выступил секретарь 
исполкома подготовитель
ной комиссии Джебб, кос
нувшийся организации за 
седания Ассамблеи 14 ян
варя.

Секретарь исполкома под
готовительной комиссии за
явил, что в начале предпо
лагалось созвать заседание 
Совета безопасности 14 ян 
варя. Однако это оказалось 
невозможным и заседание 
соответственно переносится 
на 16 или 17 января .

На этом заседание обще
го комитета закончилось.

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 

(ТАСС). Переговоры пред
седателя профсоюза рабо
чих сталелитейной промыш
ленности (входящего в сос
тав КПП) Мэррея с прези 
дентом сталелитейной ком
пании Ю аайтедСтейгс Стил 
Корпорейгаен Фэрлесом, 
имевшие этим в последний 
момент предотвратить за 
бастовку, закончились про
валом. Мэррей дал указание 
начать забастовку в стале
литейной и в смежных от
раслях промышленности в 
полночь с 13 на 14 января.

Как передает агентство 
Юнайтед Пресс президент 
Трумэн вмешался в кон
фликт в сталелитейной 
промышленности— пригла
сил Мэррея й Фэрлеса 12 
января в Вашингтон на со
вещание с целью снова по
пытаться предотврати гь за
бастовку.

По сообщению агентства, 
около 4,5 тысяч рабочих 
сталелитейной промышлен
ности, профсоюз которых

входит в состав КПП, уж» 
начали забастовку На пред
приятиях алюминиевой ком
пании в городе Нью-Кев- 
сингтон (штат Пенсильва
ния) из-за того, что ком
пания начала перебрасы
вать штампы на другой  
завод в г. Лафайет(штат Ин
диана), где рабочие принад
лежат профсоюзу, входяще
му в сосгнв американской 
федерации труда и не бу
дут участвовать в забас
товке.

.В связи с установлением 
пикетов у телефонных стан
ций, по всей стране теле
фонная связь между „горо
дами и штатами прекрати
лась. Согласно сообщению 
агентства Юнайтед Пресс, 
переговоры председателя 
независимого профсоюза 
телефонных монтеров Уиве
ра с представителем компа
нии Уэстерн Электрик в 
Вашангтоне, куда они бы
ли вызваны 11 января ми
нистром труда Швеленба- 
хом, ни к чему не привели.

Совместное заявление 
пяти корейских партий

Утреннее заседание 14 января
ЛОНДОН, 14 января. 

(ТАСС). В начале утренне
го заседания Генеральной 
Ассамблеи 14 января премь
ер-министр Новой Зеландии 
Фрэзер в своем выступле
нии отметил, что уже сос
тоялось несколько голосо
ваний, имевших целью оп
ределить, какая страна— 
Новая Зеландия или Юго
славия—должна стать чле 
ном Экономического и Со
циального Совета. Фрэзер 
заявил, что Новая Зелан
дия снимает свою кандида
туру.

После .Фрэзера выступил 
делегат США Конвэлли, 
который одобрительно ото
звался о заявлении премье
ра Новой Зеландии. Деле
гат Югославии Косанович 
поблагодарил Новую Зелан
дию за снятие ею своей 
кандидатуры.

Следующий о р а т о р - а н г 
лийский делегат Ноэль Б ей 
кер дал высокую оценку 
доблестной борьбе Югосла 
вии в интересах общего 
дела во время войны и 
пот драв ел Югославию с 
избранием. Затем состоя

лось голосование, в резуль
тате которого Югославия 
получила 45 голосов, а 
Новая Зеландия—3. Таким 
образом, Югославия избра
на членом Экономического 
и Социального Совета.

После этого было прове
дено голосование с целью 
определить, какие шесть 
членов Экономического 
и Социального Совета счи
таются избранными сроком 
на 8 года.

В результате голосования 
избраны на 3 года:К и тай -  
44 голоса; Перу—43 го
лоса; Франция—40 го 
лосов; Чили—38 голосов; 
Канада—29 голосов и Б^ль-ч*
гия 28 голосов.

Далее голосованием было 
решено, что членами Сове 
та сроком на 2 года явля
ются: СССР (41 голос); 
А нглия—(36); Индия—(34); 
Норвегия—(33); К уба—(32); 
Чехословакия-(32). Осталь
ные ш есть стран—Колум
бия, Ю гославия, Греция, 
Ливан, Украина и США 
считаются избранными сро
ком на 1 год.

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 
(ТАСС). Как передает се 
ульский корреспондент га
зет ы„Ныо-Йорк тайме44, пять 
основвых политических пар
тий Кореи—новая корейская 
партия, демократическая 
партия, националистичес
кая партия, народная пар
тия и коммунистическая 
партия—опубликовали сов
местное заявление, в. кото
ром они дают высокую 
оценку решению Москов
ского Совещания относи
тельно Кореи и заявляют 
о своей „искренней под
держке гарантий в отно^

шеей и суверенности и не
зависимости Кореи и на
мерении помогать разви
тию демократии41. Заявле
ние настаивает на том, 
чтобы корейское правитель 
етто, когда оно будет ор
ганизовано, разрешило воп
рос об опеке, согласно 
духу  суверенности и не
зависимости.

Заявление порицает тер
роризм и .политические 
распри", настаивает на 
роспуске всех тайных тер
рористических организаций 
и призывает население к 
участию в патриотическом 
движении.

Положение на острове Сицилия
РИМ, 14 января. (ТАСС). 

В последние дни ва остро
ве Сицилия прокатилась 
волна политического терро
ра и бандитизма. Банды 
сенаратистов н уголовные 
элементы совершили ряд 
нападений на казармы ка
рабинеров, организовали 
взрывы бомб в помещени
ях партии комитета нацио
нального освобождения и 
кинотеатрах, а также поку
шения на местных полити
ческих деятелей. Накану
не нового года полицая 
предприняла операции про
тив отряда „сенаратист- 
ской армии44, действовав
шего вблизи Калтаджиро- 
не численностью в 150 че
ловек. Руководители шайки

арестованы. Один караби
нер был убит, пятеро р а 
нены.

Член руководства комму
нистической партии Л ика- 
узи заявил, что положение,, 
создавшееся яй  Сицилии, 
объясняется бездеятель
ностью властей, в частнос
ти верх овногоком вес ара
острова христианского де
мократа Альдизио.

«Ликаузи потребовал арес
та  крупнейших землевла 
дельцев острова, финанси
рующих сенарати стеков 
движение, и привлечения 
их к суд у  совместно с ли
дерами * сепаратизма, сос
ланными на остров Понуа. 
Процесс сенаратистов, ска
зал Ликаузи, должен СОС' 
тояться на самой Сицилии.

И. о ответ, редактора Г. Ф ВОРОНЦОВ.

К сведению займодержателей
взводится проверка облигаций ио табли
цам выиграшей.

Проаврыв свои обл игецки!
ОКРаБЕРКАСИА.

В агитпунктах при избирательны х  
участках Л » 3 7 6  (начальная школа Л 2 | ,  
№ 3 / 7  (Д Н О ), и 3 7 8  (клуб Перековки) 
еж едневно с  7 до 1 1  часов в еч ер а  иро-
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